

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estand. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIOS.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NÚM. 5179 DE LA NOCHE.

MADRID. MIERCOLES 31 DE ENERO DE 1872.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

DENTADURAS

EN BASE CELLULOSA.—El Sr. Llorente, dentista, ofrece al público esta nueva invención. — Barrio-Nuevo, número 2, pral.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy confirma nuestras noticias referentes a no haber sido admitida la dimisión al Sr. Manso. El decreto en que así se declara dice:

«En atención á las especiales circunstancias que concurren en D. José Manso y González, director general del Tesoro público, y estando altamente satisfecho del celo, inteligencia y lealtad con que desempeña dicho destino, vengo en no admitirle la dimisión que me ha presentado del referido cargo.»

Se ha dispuesto se habilite la desembocadura del arroyo Alicante, término de Marbella, frente al puesto de carabineros, para el embarque de frutos del país con destino al puerto de Málaga.

También se ha mandado habilitar el sitio denominado Casa-Fuerte, en el término de Benagalón, provincia de Málaga, para el embarque de la caña de azúcar.

Asimismo se ha ampliado la habilitación San Juan de Aznalfarache para el embarque y desembarque de vinos y aguardientes del país.

Una importante resolución, ya indicada por nosotros, aparece hoy en la Gaceta. Es un decreto, expedido con fecha 22 del actual por el ministerio de la Gobernación, referente al patronato del gobierno sobre la beneficencia particular.

Se comprenden bajo esta denominación todas las instituciones benéficas creadas y dotadas con bienes particulares, y cuyo patronazgo y administración fueron reglamentados por los respectivos fundadores ó en su nombre, y confiados en igual forma á corporaciones, autoridades ó particulares determinados.

Las instituciones de beneficencia particular son establecimientos destinados á la satisfacción de necesidades permanentes, como casas de maternidad, colegios, hospicios, hospitalares y otros aná-

logos, ó fundaciones sin este carácter, conocidas comúnmente con los nombres de patronatos, memorias, obras y causas pías y otros semejantes.

Corresponde al gobierno, en interés de las colectividades que necesitan de su representación por ser indeterminadas, el protectorado de las instituciones de beneficencia particular.

Este protectorado comprende todas las facultades necesarias para lograr que sea cumplida la voluntad de los fundadores en lo que interese á las colectividades indeterminadas que tienen la obligada representación del gobierno.

El ejercicio del protectorado queda confiado al ministerio de la Gobernación, que lo ejercerá por sí y por la dirección general de Beneficencia, Sanidad y Establecimientos penales, los gobernadores de provincia y los inspectores provinciales del ramo.

Se suprime los administradores provinciales de patronatos, creados por decreto de S. A. de 1.º de diciembre de 1869 y en su lugar se nombrarán inspectores provinciales de la beneficencia particular, empleados públicos con los mismos derechos y obligaciones que aquéllos.

Los periódicos de Madrid han satisfecho por derechos de timbre durante el mes de diciembre último, para la Península, Antillas y Filipinas, 16296'43 p. setas.

Los jefes y oficiales en comisiones activas del servicio, pasarán la revista de comisario del próximo mes de febrero de once y media á cuatro de la tarde del dia 1.º, ante el comisario de guerra de segunda clase D. Enrique de Villalonga.

Los jefes, oficiales e individuos de tropa, transeúntes y con licencia temporal la pasarán el dia 3 de once á cuatro de la tarde ante el comisario de guerra de segunda clase D. Tomás Navarro.

Los jefes en situación de reemplazo y sus asimilados, la pasarán en las indicadas horas del dia 1.º y los capitanes, subalternos y asimilados el 3, ante el comisario de guerra de segunda clase D. Luis de Rojas.

Los diarios políticos de Madrid, que han satisfecho mayor cantidad por derecho de franqueo para la Península

durante el mes de diciembre último son los siguientes:

	Pesetas.
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.....	2547'90
El Imparcial.....	1036
La Epoca.....	923'70
La Igualdad.....	888'90
El Pensamiento español.....	782'70
El Tiempo.....	630
La Esperanza.....	618'30
La Regeneración.....	607'20
La Política.....	586'80
La Iberia.....	422'70
La Constitución.....	349'50
El Pueblo.....	282
La Tertulia.....	279'90
La Independencia española.....	268'80
La Reconquista.....	239'10
El Popular.....	237'90
El Eco de España.....	229'40
La Discusión.....	207
El Diario español.....	183'60
El Universal.....	171'90
Las Novedades.....	159'60
El Puente de Alcolea.....	148'80
El Debate.....	130'20
El Eco del Progreso.....	100'80

Por segunda vez se anuncia la vacante del título de baron de la Torre.

Se ha dispuesto se celebre una convocatoria para la provisión de 40 plazas de telegrafistas segundos, que se efectuará en Madrid el dia 1.º de julio próximo; debiendo los aspirantes probar con arreglo á los programas reformados, los conocimientos siguientes: aritmética, álgebra, geometría teórica y práctica, física y química, geografía y elementos de administración, gramática castellana y ortografía, lectura, traducción y escritura del francés y dibujo lineal ó topográfico.

Los aspirantes deberán ser mayores de 18 años y menores de 30, reuniendo además los requisitos que en los programas se adicionan.

Ayer fué de 7'3 grados la temperatura máxima de Madrid y de 2'4 la mínima.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Mañana jueves, de nueve á diez de la noche, continuará sus conferencias en el Ateneo del Ejército y de la Armada,

sobre el «Renacimiento del arte de la guerra», el capitán graduado teniente de la guardia civil D. Eugenio de la Iglesia.

SEGUNDA EDICION.

Nos dicen que ha sido mal informada la Esperanza, de cuyo diario tomamos la noticia, al hablar de ciertos graves sucesos ocurridos en Sacedón. En dicha población no ha existido ni el mas ligero acontecimiento sobre qué fundarlos.

Por la sala tercera de la audiencia de esta corte, ha sido confirmado el sobreseimiento de la causa que con motivo de una injustificada denuncia se le ha seguido por el juzgado de Cebreros, al Sr. D. Federico Martínez Rex, cuya honra queda en el lugar que le corresponde con este fallo de los tribunales.

El público ha recibido con gran aceptación el folleto *El Fierro y la Revolución* que en defensa de las instituciones vascongadas y de la descentralización administrativa acaba de publicar en esta corte D. Casimiro Jausoro.

Prescindiendo de su tendencia política, que dejamos á la apreciación de todas las opiniones, esta obra es sobre manera recomendable, tanto por el espíritu de imparcialidad que revela como por el buen deseo de su autor en restaurar la antigua autonomía administrativa del municipio y de la provincia en España.

Han sido trasladados de las prisiones militares á la cárcel de Vila, y á disposición del señor juez del Congreso, los Sres. D. José María Pastor, D. José Rocío y D. Rafael Porcel, no pudiendo verificarse D. José López por hallarse enfermo en cama.

Parece que han llegado á Beja, Poco, Bellozo y otros conocidos republicanos.

Se está ensayando en el teatro del Circo la comedia nueva en tres actos y en verso, titulada *La mujer compuesta*, original del Sr. Marco.

Ha oido decir un colega que la empresa del teatro Español tiene dispuesto, para en el caso de que las represen-

taciones de la inmortal obra de Calderón *La vida es sueño* lleguen al número de veinte consecutivas, destinar los productos de la 21 á beneficio de la sociedad de escritores y artistas, ya que no pueden deducirse al autor de la obra. Aplaudimos esta idea, que creemos llegará ciertamente á realizarse, vista la numerosa concurrencia que acude todas las noches al referido coliseo.

Mañana se verificará en el ayuntamiento el solemne acto de dar posesión á la nueva corporación municipal.

Se están verificando los exámenes de las escuelas municipales de esta capital. Mañana se adjudicarán los premios, que serán entregados por el alcalde popular D. Manuel María José de Galdo.

Por la secretaría del ayuntamiento se pone en conocimiento del público que desde mañana, el contralor de los sillones de los paseos tiene derecho á cobrar tres cuartos á cada persona que ocupe una silla ó sillón indistintamente, a excepción del 2 de mayo y días de ferias, verbenas y revistas que podrá cobrar á medio real, y á uno en los días de carnavales.

El *Puente de Alcolea* dio la noticia que con nosotros reproducí casi toda la prensa, de que el señor conde de Irazo se había adherido á la política del gobierno y á la dinastía, según lo afirmaba en carta que remitió á la reunión de senadores y diputados. El *Tiempo* dice anoché firmemente que el señor conde de Irazo sostiene y confirma sus declaraciones de alfonsino, y que solo apoyará á este gobierno mientras permanecerá en su actitud anti-radical, pero salvando sus compromisos anteriores. El *Tiempo* inserta la carta, de la cual en efecto no se deduce lo que el *Puente de Alcolea* afirmaba.

El director general de Contribuciones Sr. García Torres, ha tenido la amabilidad que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la Memoria redactada por el mismo, relativa á la situación de los impuestos y servicios centralizados en la dirección de su cargo, cuyo documento contiene datos curiosos referentes á todos los ramos que abraza que merecen un detenido estudio.

mente en el sitio en que la carretera enlaza con el camino de Grandmaison.

Haciendo señas á su gente de que se detuviese, se acercó al gitane, con quien cambió un cortés saludo.

El desconocido, como ya hemos dicho, tenía el aspecto de un hombre acomodado de las inmediaciones. Llevaba un redingote de los llamados Roquelaure, botas altas, perfectamente ilustradas, con espuelas de plata. Largas cabellos y un sombrero de anchas alas ocultaban en parte sus facciones que la oscuridad, creciente imponía distinguir; pero al descubrirse dejó ver una fisonomía risueña y unos ojos vivos que anuncian un humor jovial.

El caballo, muy conocedor en caballos, no con cierta estrechez la finura y gallardía del animal que montaba el viajero. Aunque ya viejo, al parecer, y mal enjazado, tenía todas las condiciones de un caballo de raza, contrastando la elegancia de sus formas y la flexibilidad de sus movimientos con la pesadez de los caballos de los gendarmes.

Preocupado Vasseur con el deseo de proseguir su marcha y descargarse de la responsabilidad que sobre él pesaba, preguntó con urbanidad al desconocido si venía de Norvilliers y si era cierto que el puente había sido arrastrado por una inundación.

—Soy el médico de esta comarca,— respondió el viajero, y vengo de visitar un enfermo en una aldea próxima á Norvilliers. Os han dicho la verdad: el camino está, en efecto, interceptado, y desde aquí podéis ver que el río es muy capaz de haber jugado esa mala pasada á los viandantes.

Y estendió la mano hacia un punto lejano en el horizonte, donde se destaca una linea blanquecina, caprichosa e interrumpida, sobre el fondo oscuro de la campiña, reflejando las posturas luces del dia: era evidentemente un río desbordado.

Esta afirmación positiva, y sobre todo, el aspecto de la localidad, no dejaron ya ninguna duda al caballo.

—Es decir,—replicó éste,—que el camino más corto para llegar á Chartres es ganar la barca de Grandmaison? Ya veis ciudadano, que estoy encargado de un servicio público, y no creo que traigas de inducirme a error...

—No lo permita Dios, caballo! A la ver-

dad, no os queda otro partido que tomar, á no ser que vayáis á buscar el puente de Vaucluse, á cuatro leguas de aquí, y que, como es de sillería, habrá tal vez resistido á la inundación mejor que nuestro infame puente de madera.

—Está bien, ciudadano; os doy las gracias y me decidí por la barca de Grandmaison. Voy, pues, á... Pero votó á mil diablos!—exclamó observando una masa negra que se movía lentamente en la parte de camino que iba á abandonar; ¿No es una carreta de acarreo lo que se vé desde aquí, y que parece venir de Norvilliers?

—Es una carreta de labranza que vuelve cargada de forraje,—contestó con un aplomo lleno de sencillez el desconocido.

—Tal vez tengáis razón... Se ve, ya muy poco á esa distancia. Ea, pues, en marcha: en vez de pasar el río en Norvilliers, le pasaremos en Grandmaison, con lo cual perderemos una legua; pero ya la sacaremos espoliendo los caballos.

—También yo voy por la parte de Grandmaison,—dijo el médico,—y con vuestro permiso, caballo, caminaré en vuestra compañía.

Esta proposición acabó de tranquilizar al sospechoso Vasseur, porque jamás hubiera consentido aquél buen doctor en acompañarle, si su relación no hubiera sido exacta en todas sus partes?

El caballo dió, pues, órdenes á su gente y al postillón, y en seguida toda la comitiva, dejando la carretera, penetró en un camino tortuoso y quebrado que ducía á la barca.

Daniel había escuchado desde el fondo del carro la conversación del jefe de la escolta con el viajero, y hasta había alcanzado á entrever por la portezuela la fisonomía del médico campeón.

Aquella cara le era del todo desconocida, pero le parecía que había oido aquella voz en época no lejana, si bien no recordaba cuándo ni dónde; y se esforzaba por repasar su memoria, cuando María, más y más asustada por aquel cambio de dirección, le preguntó la causa, que Daniel le explicó con aire distraído.

La marquesa, sacudida por los violentos vaivenes que experimentaba el carro, se despertó y dijo sonriendo:

—Ahi! debemos estar ya muy cerca

dantes meses, pero sin variedad, sin árboles y sin verdor.

Una fuerte tempestad que había estallado en aquella comarca la noche precedente, había dejado el suelo salpicado de charcos de agua amarillenta, donde se reflejaban los postreiros resplandores del dia.

Interrumpidas las faenas agrícolas co motivo de aquella especie de inundación, la campiña estaba poco animada y solitario el camino, exceptuando alguno que otro grupo de trabajadores, que de vez en cuando se cruzaban con la comitiva del carro dirigiéndose á las granjas vecinas.

Como no podía menos de suceder, el coche y escolta escitaban la curiosidad de los campesinos, á los que se veía de lejos acercarse co riendo á la orilla del camino para contemplar aquella siniestra comitiva, y cuando había pasado, decían entre sí con aire de estribil componían ó de egoista indiferencia: «Mas aristócratas que llevan á Chartres para juzgarlos.»

El lector habrá adivinado, sin duda, que aquel carrojaje encerraba á Daniel Ladranje y á las señoritas de Mereville.

Un postillón, adornado de cintas tricolores, dirigía los dos caballos enganchados al vehículo; pero no lanzaba joyosas interpellaciones á los transeúntes, ni hacia oír los secos restallidos de la fusta, en que se manifiesta el alegre humor de los hombres de su oficio.

Hasta los gendarmes marchaban silenciosos, atemperándose, sin duda, á las órdenes de su comandante Vasseur, que caminaba solo delante de ellos con triste ademán y frente sombría.

dio. La índole de nuestro periódico y el corto espacio de que podemos disponer, nos impiden reproducir el expresado documento que estamos persuadidos sería recibido por el público con satisfacción.

Hoy recibimos periódicos de Barcelona que dan cuenta de los sucesos ocurridos el 23 y el 29 en aquella importante ciudad. El *Diario de Barcelona* los rellena en los siguientes términos:

«Desde las primeras horas de la mañana de ayer 28 se supo que se habían tomado algunas precauciones militares; pero se supuso que sería para prevenir cualquier manifestación tumultuosa que con motivo de ser día festivo, pudiesen provocar los últimos acontecimientos políticos de Madrid. No obstante, no se notó en Barcelona ninguna agitación entre el vecindario hasta que á eso de las cuatro de la tarde se reunieron en las inmediaciones de la ex-puerta de San Antonio varias personas, en su mayoría muchachos de corta edad, no alcanzando á un centenar, gritando: ¡Abajo los consumos! las cuales quemaron la barraza que servía á los penes camineros para guardar sus útiles y herramientas. Como saliese un pelotón de tropa de la que hay acuartelada en el colegio de PP. Escolapios, se dispersó la gente allí reunida, parte de la cual se dirigió á la plaza de la Constitución dando iguales gritos y otros como ¡Viva la libertad! ¡Abajo el Ayuntamiento!

Con más ó menos insistencia duraron tales gritos hasta las ocho de la noche, hasta el empero los municipales para tener separados los gritadores de las casas consistoriales.

En dicha hora aumentaron los grupos, y viendo la guardia municipal de infantería que no bastaba para que se retiraran los que los formaban, salieron algunas parejas de caballería y consiguieron su objeto. De un grupo de paisanos salió un tiro de revolver que no causó desgracia alguna personal, únicamente la consiguiente alarma en las diez más próximas.

Poco después de las nueve se presentó en la citada plaza algunas personas más, dando varios gritos. De entre el grupo salieron algunos tiros, uno de los cuales hirió á un municipal de caballería. En esto se mandó despejar á todo trámite la citada plaza, como así se hizo, oyéndose otra vez algunos disparos que no ocasionaron desgracia alguna, y quedó restablecida la calma que ha durado toda la noche, continuando á la hora en que escribimos estas líneas, sin que se tenga noticia de que haya habido desorden de ninguna especie.

El resto de la ciudad se hallaba en estado normal, permaneciendo llenos los cafés y los teatros hasta después de ter-

minadas las funciones. Cuando hubo la última alarma se presentó á las Casas Consistoriales el señor gobernador de la provincia acompañado de algunos agentes de orden público y más tarde el señor Gallego, juez de primera instancia del distrito de Palacio, quien está formando las diligencias oportunas en averiguación de quienes sean los autores de semejantes sucesos y sus instigadores. A la nueve de la mañana de hoy se reunió el ayuntamiento en sesión extraordinaria; no ha tomado, recordó alguno acerca del particular, y volverá á reunirse esta tarde.

El citado periódico añade en su número correspondiente al día 30: «Durante toda la mañana y la tarde de ayer reinó en esta capital la tranquilidad de costumbre. Únicamente en la plaza de Palacio y las inmediaciones del ferro-carril de Zaragoza se reunieron al medio día y a primeras horas de la tarde de algunos grupos, que dispersó una sección de caballería. A las ocho de la noche reuníose en la plaza de la Constitución un grupo de gente, en general chiquillos, que gritó durante algún rato: ¡Fuera los consumos! Nadie les dijo nada; únicamente se cerraron las tiendas de la calle de la Libertad, inmediatas á la citada plaza. Refirieronse a costa de las nueve los que más gritaban y se dirigieron á la Rambla y barrios del arrabal de San Antonio, donde se dispersaron, causando una momentánea alarma en las calles por donde pasaron. Quedó cerca de las casas consistoriales un pequeño grupo, y al dispersarlo los municipales se arrojaron entre los que lo formaban una pedrada que causó á un municipal una leve contusión en la cabeza, haciendole la cura en la alcaldía. Mandó entonces despejar por completo la plaza, como así se hizo, sin que por ello se impidiera la circulación. En las principales calles principales quedaron de centinelas municipales de infantería y caballería, sin que se notase grupo alguno en ningún sitio de la ciudad á las diez de la noche.

Si bien en la calle de la Libertad y Jaime I se cerraron precipitadamente varias tiendas, después de las nueve, en la Rambla, Escrivá y en las demás calles de la ciudad observóse el aspecto normal de los demás días.

En casi todas las colectas se cobraron los derechos establecidos por el ayuntamiento.

La autoridad había tomado sus providencias para reprimir la menor tentativa. El ayuntamiento celebró

sesión á las tres de la tarde, pero fue

secretaria; hoy debe celebrar otra ántes de la pública de costumbre de todos los martes.

En Hostalfrans se reunió por la tar-

de mucha gente con objeto de hacer-

según se decía, una manifestación con-

tra los consumos, y á la hora en que

escribimos estas líneas no ha pasado la

casa de oírse en dicho barrio algunos gritos más o menos relacionados con la cuestión de consumos.

La Crónica de Galicia dice que se vió a algunos muchachos paseando con bandas de viento y dando descompasadas voces, entre las que resonó algún vivo al petrero.

Parece probable que en el caso de que ceso en su cargo el digno gobernador de Madrid, Sr. González Alegre, entrará á sustituirle el Sr. Alvarez, según anuncian muchos periódicos.

Con datos inequívocos demuestra la *Epoque* el derecho que asiste al gobierno para cobrar los impuestos, prohíbiendo que el precedente de la *Esperanza*, al sostener lo contrario, no es sólo una falta de justicia, sino de consecuencia.

Se ha dicho que el director de la *Constitución*, Sr. Balari, vuelve al campo republicano.

Según noticias, el gobierno continúa ocupándose con toda predilección de los asuntos de Cuba, y ha determinado enviar 8000 hombres más para cubrir bajas en aquel ejército. Al efecto se abre recluta voluntaria en los cuerpos de la península, admitiendo también á los que se presenten de la clase de paisanos.

Opina la *Discusión*, y así lo dice, que acudirán á las urnas con sus amigos, pero á condición de que una vez verificadas las elecciones, irán de ir á otra parte.

Dice un periódico que los republicanos redoblarán sus ofertas á los radicales para que entren resultivamente en su campo.

Mañana 1.º de febrero dí principio en la iglesia de D. Juan de Alarcón la devota novena que á María Santísima de las Maravillas dedica su antiquísimo congregación, trasladada á este convento con su imagen y con la comunidad de Maravillas desde abril de 1869, estrenando en este año un elegante altar portátil para colocar aquella preciosa imagen. En la noche del citado dí 1.º se cantará una solemne salve y motete á toda orquesta, dirigida por un acreditado compositor. Sobremon que por uno de los congregantes, cuyo nombre no ha querido revelar, ha sido ejecutado con acierto y maestría una copia de la Concepción de Murillo, cuyo preciosísimo cuadro ha cedido para rifarle en obsequio de la Virgen.

La incansable dirección del teatro Español dispone para cuando terminen las representaciones de la *Vida es sueño*, que todavía han de ser muchas, dos acontecimientos literarios; uno el estreno

no de la obra póstuma del malogrado Carlos Rubio, de que hemos hablado, titulada *Nicolás Rionzi*, y otra la primera representación de *Crisálida y Mariposa*, última producción del emblemático *García Gutiérrez*, que hace tres días recibió la empresa con el reparto firmado por el ilustre autor del *Trovador* y *Venganza Catalana*.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Londres, 30 (5 y 25 tarde).

La Bolsa ha estado hoy floja á consecuencia de la inquietud que inspira el precedente de la *Esperanza*, al sostener lo contrario, no es sólo una falta de justicia, sino de consecuencia.

Han cerrado en la Bolsa:

Consolidado inglés á 92 3/8.

El 3 por 100 francés á 56.

El esterior y nuevo empréstito español á 31 7/8.

Paris, 30.

El informe del gobierno inglés sobre la cuestión del *Alabama* que será sometido al tribunal arbitral de Ginebra, sostiene que el tratado de Washington limita las atribuciones del tribunal á juzgar los actos cometidos por el buque mencionado.

En la Bolsa han cerrado:

El 3 por 100 francés á 56-95.

El 5 por 100 id. á 92-20.

El interior español á 37 11/16.

Esterior id. á 32 1/16.

Versalles 30 (noche.)

La Asamblea nacional ha aprobado por 422 votos contra 239 el proyecto de ley relativo á la marina mercantil.

Mañana comenzará el debate sobre el proyecto de denunciar los tratados de comercio.

Amberes, 30.

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 español se ha hecho á 31 3/4.

El portugués á 88 1/2.

Amsterdam, 30.

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 español á 30 1/8.

El portugués á 87-81.—Fabra.

Ayer tomaron algún carácter de gravedad las manifestaciones tumultuosas de Barcelona, dando por resultado la intervención de la fuerza pública que tuvo que hacer fuego sobre los amotinados causándoles dos muertos y un herido.

He aquí el telegrama que hoy al amanecer ha recibido el gobierno:

Barcelona 31 de enero, á la una de la madrugada.—El gobernador al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

»El movimiento tumultuoso de los grupos ha tomado ayer cierto carácter de gravedad. Por la mañana no ocurrió otra novedad que el incendio de una casilla donde estaba establecida la recaudación de consumos. Por la tarde ocurrió, no se sabe si casual ó intencionadamente, el incendio de un edificio casi todo de madera, que el ayuntamiento ocupaba como depósito de cerdos para el abastecimiento de la población. Hasta el oscurecer no se notó síntoma alarmante ni se vió grupo ninguno sospechoso.

Sin embargo, yo he tenido preparadas las fuerzas de guardia e vil a medida que han ido llegando. A cosa de las siete de la noche, y estando las casas Consistoriales ocupadas por fuerza de la guardia civil, guardia municipal y cuerpo de orden público, principiaron á presentarse grupos en la plaza de San Jaime que proferían gritos sediciosos. La fuerza quiso dispersarlos y despear la plaza, á lo cual los revoltosos contestaron haciendo fuego sobre la fuerza pública. En este caso, esta hizo una descarga sobre los amotinados, resultando dos muertos y un herido. Como era de esperar, con esto hubo bastante para que los grupos se dispersaran, huyendo por las calles contiguas. Desde entonces reina tranquilidad. A estas horas la plaza de San Jaime se halla ocupada por fuerza conveniente, y yo me encuentro situado en las casas Consistoriales desde el anochecer.

Todas las medidas están tomadas para mañana por si los desórdenes se repiten. Cuento V. E. con que el escarmiento no se hará esperar.

Han prestado juramento á la Constitución D. José Muñoz del Corral, canónigo de Granada; D. Juan Pugnaire y D. Rafael G. Ocaña, beneficiados de la misma; D. Andrés Delgado Rosales, arcediano de Jaén; D. José González Olmo, capellán de los Reyes Católicos de Granada, D. Andrés Rosales Luque, canónigo de Jaén, y D. Pablo Jurado, beneficiado del mismo punto.

Ayer se reunió en el círculo Conservador el comité directivo electoral del partido conservador alfonso para tratar de la conducta que deberá seguir en las presentes circunstancias, abriendose debate sobre los puntos siguientes: si el partido debe ir á las elecciones; si debe dar un manifiesto el comité; y si conviene proponer ó aceptar la coalición con los demás partidos opositores. Hablaron los Sres. Castro, Collantes, conde de Toreno, Calonge, Jove y Heredia, Gadóniga, conde de Pallares, Redona y D. Fernández Álvarez. Pusieronse á votación los dos primeros puntos, que fueron resueltos afirmativamente, y en cuanto al tercero, objeto de más amplia controversia, se acordó, se-

de golpes, y le sacó á la calle para encenderle de un farol. No sabía esperanzas de salvarse, cuando tuvo noticia del caso. Aun que yo no disponía en el momento de ninguna fuerza armada, la humanidad y mi carácter de magistrado me imponían la obligación de socorrer á aquella víctima del error popular. Me lancé solo enmedio de las turmas, luché contra los más fúeros, otras las amenazas, conseguí, no sin arrostrar graves riesgos personales, libertar á Leroux de una muerte inminente. Desde entonces aquel buen hombre me ha demostrado su reconocimiento sin límites, repitiéndome muchas veces que su fortuna y su vida me pertenecían, y empeñándose en enviarme cuantiosos regalos, que nunca he querido aceptar. Desesperado, por último, con mis perseverantes negativas, fué á hacerme una visita a N.... acompañado de su anciano padre, de su mujer y de sus hijos, para darme todos los gracias personalmente por el servicio que había hecho al jefe de la familia. No olvidare mientras viva aquella dulce y conmovedora escena. Después me ha ocurrido la idea, querida María, de que hubiera podido invocar para vos y vuestra madre el amparo de esas excelentes personas. Leroux tiene grandes relaciones, ha tomado parte en la provisión de víveres para las tropas, lo cual le da alguna influencia, y probablemente hubiera podido procurarnos un asilo seguro... y todavía ¿quién sabe? si llegaríamos á escaparnos...».

—Escaparnos, Daniel? —interrumpió la joven, estremeciéndose á esta frase.

—Crees que sea posible?

—No —respondió Daniel volviendo la cabeza.—Por un instante llegó á concebir esa esperanza; pero fué una locura!

—Sin embargo, Daniel, decide en qué se fundaba esa esperanza, por favor que fuese, yo os lo suplico... Yo no tengo vuestro valor estóico; temo la muerte por vos, por mi madre, por mí misma, ya que es fuerza decirlo, y me estremeció ante la idea de la suerte que nos aguarda.

—María, querida María, no me habeis así —exclamó Ladrange con pena;

—y en cuanto á vuestra madre, ¿quien se atrevería á condenarla en el estado en que se encuentra?... Pero no es más tampoco una evasión imposible porque sería más cruel el desengano. Sin duda yo no comprendí bien á la persona en cuya vagas frases despertaron en mi imaginación quimericas esperanzas y que, aunque tuviese voluntad de realizarlas, sería impotente para conseguirlo.

—Por qué, cuando falta la fuerza, no se ha de recurrir á la asfixia? Oh! Daniel! dejadme creer que hay en el mundo una persona que puede intentar nuestra salvación. La certidumbre de que un amigo, por humilde que sea su condición, espía un momento favorable para acudir en nuestro auxilio, bastaría para infundirme valor... No habeis notado, Daniel, que el jefe de nuestra escolta nos demuestra á todas horas las mayores consideraciones y el más afectuoso interés? Diríase que deprime verse obligado á custodiarnos tan rigurosamente, y apostaría á que si llegara el caso se alegraría de nuestra fuga.

—Tal vez, María; pero se dejaría hacer trizas antes que contribuir á ella. Mientras estemos bajo su vigilancia, no nos arriesgaremos á sufrir la misión que ahora desempeña; pero lo cumplira hasta el fin sin miedo y sin flaqueza. No esperéis nada por ese lado.

—Esta seguridad, acabo de disipar los sueños que la pobre niña había acariciado, tal vez a pesar suyo.

—Dios mio! —murmuró.—Será preciso morir?

Aun cuando Daniel comprendía la inutilidad de sus consuelos, se disponía á intentar un nuevo esfuerzo para animar el abatido espíritu de su prima, cuando un ruido de voces atrajo al exterior la atención de ambos.

Un joven, vestido de campesino, con la balsa echada sobre el brazo y los instrumentos de la siega al hombro, estaba sentado á la orilla del camino. Levantóse al descubrir á los viajeros, y con el tono humilde que suelen adoptar las gentes del campo para con sus superiores, dijo al caballo que marchaba á la cabeza:

—Tardecillo andaré por los caminos cíudadanos... Pero gadadme vais por aquí. No sabéis que la tempestad de ayer se ha llevado el puente de Norvilliers,

que os será imposible pasar con el coche y los caballos?

Vasseur fijó en él su mirada escrutadora, y sin duda el oficioso interpelante no salió muy favorecido de este examen, porque el caballo contestó con sequedad:

—Está bien; ya lo veremos al llegar.

Y siguió adelante, mientras el campesino se internaba en un campo inmediato, silbando con indolencia.

—Habéis oido? —dijo María asustada á su compañero de viaje;—aseguran que hay ante nosotros una inundación, un puente arrastrado por las aguas, y sin embargo, el caballo no piensa en retroceder. Querrán deshacerse de nosotros aun antes de llevarnos á presencia de los jueces?

—¡Oh! niña! ¿podeis abrigar semejantes ideas, y creéis que el bravo militar, cuya frangüez y humanidad ensalzaba hace poco, consentiría en ejecutar tales órdenes? ¿No tenéis sobradíos motivos reales de temor, sin necesidad de forjar otros quimericos?... Pero precisamente, he aquí el caballo que está tomando informes.

En efecto, Vasseur se había decidido á preguntar á una mujer y dos niños que, cargados de gabillas, venían probablemente de espigar en las heredades próximas.

La mujer afirmó que una legua mas arriba

gún se dice, a pesar de la coalición si los proponen los otros partidos, pero organizándola y reglamentándola para que dé resultados prácticos. La sesión, que empezó a las dos de la tarde, terminó después de las cinco.

Se ha concedido el grado de coronel en permiso de la cruz de Isabel la Católica, al comandante de infantería don Ignacio Vicent.

Se han dado las órdenes para que marche a Melilla y a los presidios un batallón del regimiento África y regrese a Málaga el de cazadores de Arapiles.

A las doce de esta mañana se ha recibido en Madrid el siguiente despacho telegráfico:

Barcelona, 31 (11 y 40 mañana).
El gobernador al ministro de la Gobernación:

Tranquilidad completa en toda la ciudad. Circulación espedita y franca; todo el mundo trabaja como de ordinario. El aspecto de la población es el mismo de siempre sin la menor diferencia. Por si esta tarde se reprodujese la tentativa, están tomadas todas las precauciones necesarias. No hay alarma, no hay agitación. Sirvase V. E. deponer toda inquietud. Nuestra vigilancia y nuestro celo responden de todo.

Hoy han estado a visitar al rey los generales Serrano Bedoya, Cervino, Urey, Echagüe y otros.

Las noticias alarmantes que los correspondentes han enviado a Londres, Nápoles y otros puntos del extranjero sobre la alarma de las Cortes y sus consecuencias, han producido un desplorable efecto. En la City de Londres se supuso que Madrid era teatro de graves desórdenes, y algunos capitalistas que se disponían a emplear sus fondos en empresas españolas, y entre otras en canales de riego y explotaciones de minas, se retiraron, y nos consta que ha quedado anulado un proyecto en grande escala que estaba ya casi arreglado.

Mañana a la una será recibido en audiencia solemne por el rey el nuevo representante de Austria señor conde de Chotek.

Las noticias de Melilla siguen siendo favorables. Las obras de desviación del vance del río Oro siguen con gran actividad y quedarán terminadas mucho antes de lo que los ingenieros se proponían.

En breve se pondrá en escena la comedia del Sr. Santisteban, *El novio de su mujer*. Si como es de esperar, tiene buen éxito, el autor dedicará los productos de la segunda representación a la sociedad de Escritores y artistas de forma parte. Este ejemplo es digno de imitación y merece convertirse en costumbre.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama del embajador de España en París:

Paris, 31.
El emperador del Brasil caldrá mañana para Burgos, Madrid y Andalucía.

En el consejo de anoche quedó aprobado el arreglo de la cuestión con el Banco de París y el decreto consiguiente.

El 6 hay comida diplomática en la embajada francesa.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito militar, al teniente coronel de infantería D. Pascual San Juan.

Mañana saldrá de Barcelona para Madrid el general Sr. Gaminde.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Castilla la Vieja el oficial D. Vesco Diaz.

Anoche a las doce salió de Cádiz el vapor correo *Méndez Núñez*, después de haber reparado la avería que fue causa de su detención.

Cada representación de la *Vida es sueño* continua dando al afortunado teatro Español un lleno completo; un nuevo triunfo para los distinguibles artistas que desempeñan la inmortal creación de Calderón de la Barca, y un gran producto para la empresa. No solo han sido las nueve representaciones que hasta ahora lleva dicha obra, nueve llenas, sino que la dirección ha tenido que suspender el estreno de las comedias dispuestas, para continuar la serie de aquellas, en vista de que tiene vendidas todas las localidades para las representaciones del viernes y el domingo próximos. La admirable ejecución del sainete *La comedia de Maravillas*, contribuye a que el público manifieste, con sus entusiastas aplausos, la satisfacción con que acude a admirar las obras maestras de nuestros grandes ingenios.

No es cierto que el general Moriones vaya a ser nombrado segundo caballo de ninguna capitana general, como por informes equivocados digimos anoche. Este señor continuará en su puesto que en la actualidad desempeña sin que se haya pensado en relevarle como han dicho algunos periódicos.

Tres compañías del batallón de cazadores de Figueras han salido anteayer para cubrir los destacamentos inmediatos.

Mañana jueves se estrenará en el teatro Matrín el drama nuevo en tres actos, original y en verso, titulado *El matrimonio y la ley*, debido a la pluma de un joven y distinguido escritor.

Hoy mismo ha mandado entregar el Sr. Ruiz Zorrilla los 1000 reales por que se suscribió para socorro de la viuda del Sr. Carratalá, cantidad por que aparecía en descuberto por una inadvertencia involuntaria. Esta suma y 850 rs. más que existían en poder del encargado de la suscripción, ha sido enviada hoy mismo también a la viuda, que se halla en Alicante.

No es cierto lo que dice un periódico sobre la actividad política del Sr. Murraga, representante de España en San Petersburgo. Dicho señor ha hecho toda clase de protestas de adhesión a las instituciones actuales y a la dinastía.

Anteayer á las diez, se celebró el casamiento de la bella señorita doña Ana María Monedas y Bryan, con el señor D. Luis Girón y Aragón, hijo de los Excmos. señores duques de Alhama. La ceremonia tuvo lugar en casa de la madre de la desposada, recibiendo los novios la bendición nupcial de manos de su tío monseñor Bryan, prelado doméstico de Su Santidad, y siendo padrinos los Excmos. señores marqués de Salamanca y marquesa viuda de Vallgornera, parentes de los desposados. La reunión fué numerosa y escogida, y después de la ceremonia se sirvió por Lhardy un espléndido *buffet*. Descanso á los recién casados todo género de prosperidades.

El jueves habrá gran baile en la legación de Alemania.

El segundo batallón del regimiento de infantería de Guadalajara se ha reunido en Logroño, procedente de los desatamientos.

Por más que se trata de presentar al partido radical en una actitud que algunos de sus individuos aparentan

adoptar con sobradá irreflexión, nos consta que muchos de sus más importantes individuos están decididos a no seguir ese camino.

Por un despacho telegráfico particular de la Habana se sabe hoy que un cañonero español ha apresado una goleta inglesa en las aguas de Cuba, que llevaba contrabando de guerra.

Desde que el Sr. Sagasta fué ministro de Estado y ocupó la subsecretaría de aquel departamento, el Sr. De Blas, y constantemente desde entonces, se han venido practicando activas gestiones para llegar á celebrar un tratado de comercio con Inglaterra. No es culpa del ministerio de Estado de España si en aquel país, tan liberal, se tropieza con dificultades que impiden llegar á este resultado, por que, con razon hasta cierto punto, aboga el *Debate*.

Hoy á las doce de la tarde se ha verificado la ceremonia de colocar la primera de las grandes piezas de hierro sobre que ha de fijarse el piso del viaducto de la calle de Segovia, construido a expensas del ayuntamiento de Madrid, y cuyos esfuerzos para verificar esta gran mejora están a punto de verse realizados.

El Sr. Galdo, con el cuerpo municipal que preside y muchos de los concejales del ayuntamiento que empezarán a funcionar mañana, invitados para esta ceremonia, han asistido al acto además del Sr. Mesonero Romano, como cronista de Madrid, y varios representantes de la prensa.

El alcalde popular manifestó á los concurrentes los grandes obstáculos que ha tenido que vencer el municipio hasta ver las obras en el estado en que se encuentran, tributando un recuerdo de gratitud al ayuntamiento de 1839 que reformó el proyecto primitivo iniciado en el siglo anterior y escondiendo al futuro ayuntamiento á que contribuya cuanto le sea posible á la terminación completa de tan importante vía, terminando por dar las gracias á todos los concurrentes por su asistencia. También manifestó el Sr. Galdo de que los 7 millones de reales que cuestan las obras, el ayuntamiento entrante solo tendrá que satisfacer 300000 rs. cuando se terminen, por estar satisfecha la demás cantidad.

El señor marqués de Sardoal, en nombre de los concejales electos presentes, usó de la palabra para dar las gracias por su celo y actividad al ayuntamiento que preside el Sr. Galdo, ofreciendo continuar y aun terminar, si posible fuera, las mejoras iniciadas.

Tambien habló el Sr. Barron, ingeniero de la empresa constructora, para dar las gracias al actual ayuntamiento, al de 1839 y al del 62, por haber subastado y contratado las obras de viaducto.

Esta importante vía es de la mayor trascendencia para la mejora de los barrios mas antiguos y olvidados de Madrid, pues en el presente año de 1872 quedarán comunicados cómodamente con la única vía que debe unir mas allá las estaciones del Norte y Mediodía. El proyecto consiste primero, en unir por una recta la plaza de San Martín con la de San Francisco el Grande, calle que medira 1400 metros de larga por 20 de ancho.

La continuación hasta el ferrocarril del Norte se hará rompiendo desde la referida plaza de San Francisco por el centro de Madrid, atravesando la nueva vía, abierto en el barrio llamado del Salitre.

El Sr. Galdo, para solemnizar el dia de hoy ha dispuesto que se distribuyan 400 panes á los pobres de aquel barrio, costeando el importe de su bolsillo particular, generosidad que al ser conocida por varios concejales de los que han

asistido á la ceremonia, han acordado no permitir que la limosna, la haga el alcalde, sino el ayuntamiento ó los individuos que le componen en la actualidad.

Hoy se ha hablado en el salón de conferencias, no sabemos con qué fundamento, de un disgusto ocurrido entre el gobernador y el obispo de Santander. Según se refiere, aquél sin contar con éste, dispuso unas horas en la catedral, á que el cabildo se opuso. Dicen además, que se cambió el nombre á la plaza del Obispo, poniéndole el de Prim; y mientras se solemnizaba este hecho con una serenata, se le dió una conciencia no sabemos á quién. Así lo hemos oido referir sin que podamos responder de la exactitud del suceso.

Anteayer comieron en Fornos varios diputados amigos del Sr. Romero y Robledo, entre los cuales recordamos a los Sres. Agramonte, Alarcón, Luján, Arias, Chacón, Cruzada, Gamero, García (D. Castor), García Martínez, Hernández López, Lafuente Casamayor, López Guijarro, Morelles, Penuelas, Roldán Checa, Rodríguez Gastro, Roger, Ruiz Capdepon, Tejada, Avila, Ruano, y Muñoz Vargas.

Mañana á las dos de la tarde tomará posesión el nuevo ayuntamiento de esta capital.

A las diez concurrirán á las casas consistoriales todos los profesores y alumnos de las escuelas públicas de Madrid con objeto de recibir los premios á que se han hecho acreedores los primeros por su celo y los niños por sus adelantos, y los que se hallen propuestos por los tribunales que actuaron en los exámenes del año anterior. El acto será presidido por el Sr. Galdo, quien hará entrega de los premios á los agraciados.

Ayer entró en Melilla el vapor *Alerta*.

Se ha suspendido la recepción anunciada para mañana jueves en la legación de los Estados Unidos.

En el puerto de Málaga entró esta mañana la cañonera inglesa de guerra *Leicester*, de Gibraltar.

Los diputados, Sres. Sagasta (D. Pedro), y Rodríguez Seoane no descansan un momento en beneficio de la provincia que representan, pues á sus vivas gestiones se debe la reposición de los juzgados de Redondela y Puentecaldeles y la subasta de la carretera del Grove á Pontevedra. Pero lo que les honra sobremodo es la traslación de la comandancia general de Vigo á Pontevedra, que tanta importancia ha de dar á este último punto. Igualmente vienen gestionando para que en el lazareto de Tambo y en la aduana de Marín se introduzcan reformas de importancia.

Esta tarde se ha leído el manifiesto ó carta circular á los electores en el seno del comité ministerial de elecciones.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 1.^o — San Ignacio, obispo y mártir. Santa Brígida y Santa Cecilia.

GÜLTOS.—Según el ejemplar de *Chacón*: Hora en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, donde principia la novena que anualmente se consagra á Ntra. Sra. de las Maravillas; á las diez será la misa mayor con sermón, que predará D. José García Romero, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán á las cuatro, será orador D. Pedro Carrascosa. —En la parroquia de Santiago se celebrará una función de acción de gracias al Santísimo Sacramento, y predicará en la misa mayor D. Manuel Uribe y González.

Continúa la novena de Nuestra Señora de la Providencia en Capuchinos, y será orador en la misa mayor D. Eduardo Reina, y por la tarde en los ejercicios D. Vicente Pastor. —En la parroquia de San Luis continúa también la novena á

Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, y presidirá D. Jaime Cardona.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en San Sebastián, ó la del Consuelo en San Luis.

SENALAMIENTOS PARA EL DIA 1.^o

Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1871, número del 1301 al 1800 del sorteo.

Practicadas las operaciones de cierre de las carpetas señaladas con los números 901 al 1000, los interesados pueden presentarse a recibir los nuevos documentos que les pertenezcan, desde el 1.^o de febrero, de diez de la mañana á dos de la tarde.

Tesorería Central.—Billetes del Tesoro vencidos en 31 de octubre último, facturas 113 a 123.

Bonos amortizados en 27 de diciembre de 1870, carpetas 963 a 967. —Cupon vencido en 31 de diciembre de 1871, carpetas 210 a 230.

Deuda pública.—Cupones del 3 por 100 consolidado, vencimiento del 31 de diciembre último, números 3199 al 3281.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 31.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	DEL 30	DEL 31
Renta perp. del 3.	28-63	28-45
Id. pequeños	28-50	28-50
Id. fin de mes ...	00-00	00-00
Inscript. al 3 p 100	00-00	00-00
Renta perp. ester.	33-43	33-30
M. del T. no pref.	00-00	00-00
Deuda del person.	38-23	41-00
Sisa del A. Madrid	00-00	00-00
Obl. municipales	00-00	00-00
Id. E. Erlang. y G.	00-00	00-00
Bill. hipotecarios	00-00	99-95
Id. del B. de C.	00-00	00-00
Bonos del Tesoro	78-75	78-50
Bill. d. V. julio 71	00-00	00-00
Id. octubre 71.....	00-00	00-00
Id. enero 72.....	101-10	101-23
Id. de los 2 vencim.	00-00	00-00
Carp. p. de bill. T.	00-00	00-00
CARS. Y SOCIEDADES		
Abril 1830 de 4000	86-00	00-00
Id. de 2000.....	100-00	00-00
Junio 1831 de 2000	96-00	00-00
Agosto 1832 de id.	67-00	00-00
Marzo 1833 de id..	00-00	00-00
Julio 1836 de id...	00-00	00-00
O. públicas 1838..	00-00	00-00
Ferro-carrils 2000	36-30	36-00
Id. nuevas de 2000	00-00	00-00
Id. 2000.....	36-30	33-70
Id. nuevas de 20000	00-00	00-00
Banco de España.	00-00	00-00
GAMBIOS		
Londres, 3 90 d. f.	49-10	49-10
París 8 días vista,	5-18	5-18

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—No ha venido el anuncio.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—E. 138 de abono.—T. par 3.^o de tres

HUESP DES DE 7 rs. EN ADELANTE.

Jacometrezo, 82, 2.º derecha.

ALMONEDA POR AUSENTARSE. CA-

Alle de San Cipriano, 5, 2.º

FAMILIA BUENA.—E. C. RECIBIÓ

Carta de F. P. a repitié esto su pa-

la de que puede hacer saber su par-

ado sin temor de que sean molestias ni

F. P. ni T. S. Espera, pues, carta con

impresión E. C., pues tiene noticias

satisfactorias que comunicar. Este do-

de quiera todo se arregla.

SE HA PERDIDO UNA CADENITA DE

Soro con dos medallas de la Virgen. Se

gratificará á la persona que la presente

en la calle de las Infantas, núm. 1, en-

tresuelo izquierda.

SE HA PERDIDO UNA CRUZ DE

Granate y oro: quien la haya encon-

trado podrá entregarla, Bonetillo, 1,

principal, y se la gratificará.

SE DESEA VER A DOÑA MANUELA

Dacosta, que vivió calle del Ave-Ma-

ría, número 37, para comunicarla un

asunto de interés. Podrá dirigirse á la

administración de diligencias, calle de

Alcalá, número 7.

J. ALVAREZ Y COMPAÑÍA.—PUER-

ta del Sol, núm. 6.—Tabacería de

la Amistad—Tabacos habanos, pipadas,

cajettillas de primera fábrica, pre-

cios arreglados. Se despachan con guia-

á provincias.—Comisiones y descuentos

de valores.—Giros y pagos sobre la Ha-

bana.

LIMAS TABERNER

Único punto de expedición por mayor.

Queda establecido desde 1.º de febre-

ro el cambio de monedas y billetes.

PUERTA DEL SOL, 6.

AMA DE CRIA, PRIMERIZA.—POS-

Atico de San Martín, 6, puesto de pan.

ALMONEDA.

Procedentes de embargo se venden los

géneros de alpaca, laniñas, tela de por-

tieras (cosa superior), arañas, cande-

bros, escribanías, jarrones, floreros, y

grupos de bronce. Plaza Mayor, núm. 2,

segundo.

A LOS EMPLEADOS.

Se dan pagas á las clases activas y

pasivas, y cantidades sobre sus sueldos,

interés médico.

Santiago, 11, principal.

SE COMPRÁ

Banco de Economías y de Previsión, Em-

préstito romano, Resguardos y residuos

Caja de Depósitos, Cupones, Carpetas,

Obligaciones y Pólizas, Peninsular, Por-

tugal, Nacional, Tutejar y Crédito Co-

mercial.—Monteria, 82, tabacería.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS

Apadrines. Ave-Maria, 46, principal 1

UNA FAMILIA DECENTE CEDE UN

Gabinete esterior con alcoba decente-

mente amueblado. Darán razón Calvario,

núm. 7, tienda de comestibles.

TENEDURIA DE LIBROS. SE APREN-

DE en dos meses. Abada, 20. Clases,

mañana y noche. Domicilio tarde. No ad-

mite niños.

AVISO

IMPORTANTE.

VENTA

URGENTE.

CONCLUSION DE TODAS LAS

EXISTENCIAS

EN LA

LIQUIDACION

FORZOSA,

ESPOZ Y MINA 6

TIENDA.

SE TRATA DE

REALIZAR TODO

COMO SIGUE:

El gros de Lyon, negro, clase

superior, á 22 rs. vara.

Las irlandas y holandas, á 3 rs.

Los pañuelos de hilo, á 14 rs.

docena.

Las camisas de hilo, á 12 rs.

Las camisas adornadas y

pantalones á 6 rs.

Los peinadores y enaguas á

12 rs.

Las camisas de vestir para ca-

beller, á 18 rs.

Los calzoncillos de hilo, á 12 rs.

Las toallas, á 18 rs. media

docena.

Las servilletas, á 10 rs.

Los manteles, á 9 rs.

Las sábanas sin costura, á 18 rs.

Los canestos bordados, en ho-

lilla de hilo, á 18 rs.

Las faldas bordadas, á 30.

Se admite toda oferta razo-

nable.

ALERTA COMPRADORES

DE ROPA BLANCA

SE HA PERDIDO UNA CADENITA DE

Soro con dos medallas de la Virgen. Se

gratificará á la persona que la presente

en la calle de las Infantas, núm. 1, en-

tresuelo izquierda.

SE HA PERDIDO UNA CRUZ DE

Granate y oro: quien la haya encon-

trado podrá entregarla, Bonetillo, 1,

principal, y se la gratificará.

SE DESEA VER A DOÑA MANUELA

Dacosta, que vivió calle del Ave-Ma-

ría, número 37, para comunicarla un

asunto de interés. Podrá dirigirse á la

administración de diligencias, calle de

Alcalá, número 7.

J. ALVAREZ Y COMPAÑÍA.—PUER-

ta del Sol, núm. 6.—Tabacería de

la Amistad—Tabacos habanos, pipadas,

cajettillas de primera fábrica, pre-

cios arreglados. Se despachan con guia-

á provincias.—Comisiones y descuentos

de valores.—Giros y pagos sobre la Ha-

bana.

LIMAS TABERNER

Único punto de expedición por mayor.

Queda establecido desde 1.º de febre-

ro el cambio de monedas y billetes.

PUERTA DEL SOL, 6.

AMA DE CRIA, PRIMERIZA.—POS-

Atico de San Martín, 6, puesto de pan.

ALMONEDA.

Procedentes de embargo se venden los

géneros de alpaca, laniñas, tela de por-

tieras (cosa superior), arañas, cande-

bros, escribanías, jarrones, floreros, y

grupos de bronce. Plaza Mayor, núm. 2,

segundo.

A LOS EMPLEADOS.

Se dan pagas á las clases activas y

pasivas, y cantidades sobre sus sueldos,

interés médico.

Santiago, 11, principal.

SE COMPRÁ

Banco de Economías y de Previsión, Em-

préstito romano, Resguardos y residuos

Caja de Depósitos, Cupones, Carpetas,

Obligaciones y Pólizas, Peninsular,

Portugal, Nacional, Tutejar y Crédito Co-

mercial.—Monteria, 82, tabacería.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS

Apadrines. Ave-Maria, 46, principal 1

UNA FAMILIA DECENTE CEDE UN

Gabinete esterior con alcoba decente-

mente amueblado. Darán razón Calvario,

núm. 7, tienda de comestibles.

TENEDURIA DE LIBROS. SE APREN-

DE en dos meses. Abada, 20. Clases,

mañana y noche. Domicilio tarde. No ad-

mite niños.

AVISO

IMPORTANTE.

VENTA

URGENTE.

CONCLUSION DE TODAS LAS

EXISTENCIAS

EN LA

LIQUIDACION

FORZOSA,

ESPOZ Y MINA 6

TIENDA.

SE TRATA DE

REALIZAR TODO

COMO SIGUE:

El gros de Lyon, negro, clase

superior, á 22 rs. vara.

Las irlandas y holandas, á 3 rs.

Los pañuelos de hilo, á 14 rs.

docena.

Las camisas de hilo, á 12 rs.

Las camisas adornadas y

pantalones á 6 rs.

Los peinadores y enaguas á

12 rs.

Las camisas de vestir para ca-

beller, á 18 rs.

Los calzoncillos de hilo, á 12 rs.

Las toallas, á 18 rs. media

docena.

Las servilletas, á 10 rs.

Los manteles, á 9 rs.

Las sábanas sin costura, á 18 rs.

Los canestos bordados, en ho-

lilla de hilo, á 18 rs.

Las faldas bordadas, á 30.

Se admite toda oferta razo-

nable.

ALMONEDA DE MUEBLES.—JESÚS
del Valle, 6, bajo izquierdo